
令和３年かすみがうら市教育委員会６月定例会 会議次第 

 

日時  令和３年６月２３日（水） 

午前９時～ 

場所  あじさい館 研修室２ 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議題 

（１）報告第６号 かすみがうら市公民館運営審議会委員の委嘱について 

（２）報告第７号 かすみがうら市社会教育委員の委嘱について 

（３）報告第８号 かすみがうら市学区審議会委員の解嘱及び委嘱について 

 

５ その他 

 

６ 閉会  
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令和３年かすみがうら市教育委員会６月定例会 会議録 

 

１ 開催日時  令和３年６月２３日（水）  開会 午前 ９時００分 

閉会 午前 ９時４５分 

 

２ 開催場所  あじさい館 研修室２ 

 

３ 出席委員  教育長  大 山 隆 雄 

委員   田 澤 高 保（教育長職務代理者） 

委員   中 島 和 彦 

委員   坂 本 雅 子 

委員   梶 本   梓 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

教育部長     田 﨑 守 一 

学校教育課長    岩 井 雄一郎 

生涯学習課長    齋 藤   明 

スポーツ振興課長    齋 藤 裕 之 

教育指導室長    奥 沢 哲 也 

学校教育課 課長補佐   中 村 基 紀（書記） 

学校教育課 総務担当   永 谷   恵（書記） 

 

６ 議題 

（１）報告第６号 かすみがうら市公民館運営審議会委員の委嘱について 

（２）報告第７号 かすみがうら市社会教育委員の委嘱について 

（３）報告第８号 かすみがうら市学区審議会委員の解嘱及び委嘱について 

 

７ その他 

 

８ 傍聴者   なし 

 

９ 会議の大要  
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事 務 局 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 開会 午前９時００分 

 

 

起立、礼、着席。 

 

 定刻となりましたので、ただ今から教育委員会６月定例会を開催さ

せていただきます。 

 本日は、お忙しい中ご出席いただきましてありがとうございます。会

議に入ります前に、委員の皆様方にご報告させて頂きます。 

今月開かれておりました、かすみがうら市議会第２回定例会におきまし

て、教育長に大山隆雄氏を、また教育委員には坂本雅子氏を再任とする

人事案件が上程され、全会一致で同意されましたので、ご報告申し上げ

ます。 

大山教育長につきましては、現在３期目で、今度は４期目となりま

す。 

坂本教育委員につきましては、今度は２期目となります。 

それでは、大山教育長からご挨拶をいただきたいと思います。 

 

改めまして、おはようございます。 

ただ今教育部長からご紹介いただきましたとおり、６月１６日、市議

会定例会の最終日に、教育委員会の教育長と教育委員の人事案件とし

て、議決がございました。また引き続いて教育長職を続けてほしいとい

うような市長からの話がありまして、それを受けまして議決されたとい

うことでございます。 

いろいろなところで皆様に支えていただいて、今日まで来ております

が、議会でもお話ししましたように、今後とも初心を忘れず、誠実に、

かつしっかりと職責遂行に努めていかなければならないと思っておりま

すので、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

以上で簡単ですが、挨拶といたします。 

 

ありがとうございました。続きまして、坂本教育委員からご挨拶をい

ただきたいと思います。 

 

おはようございます。 

再任ということでご承認いただきました。また引き続き、よろしくお

願いいたします。 

改めて、教育委員とは何か、役割をしっかり確認しながら、微力です

けれども、皆さんと一緒に取り組んでいきたいと思いますので、引き続

きどうぞよろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

それでは、今後の議事につきましては、大山教育長にお願いしたいと

思います。よろしくお願い申し上げます。 

 

それでは、本日は、４名の委員さんが出席されておりますので、会議は

成立いたします。 

これより、令和３年かすみがうら市教育委員会６月定例会を開催いたし

ます。 

最初に、事前に送付いたしました５月定例会の会議録の訂正内容につい

て、この場で確認させていただきたいと思いますので、訂正等がございま
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

したら、お願いいたします。 

 

（「特になし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

それでは、こちらを決定稿とさせていただき、教育委員会のホームペー

ジへ掲載させていただきます。 

続きまして、「教育長報告」について、私から、ご報告させていただきま

す。 

 

（資料に基づき６～７月の教育長動静について報告） 

 

ただいまの報告について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

それでは議事に入る前に、令和３年かすみがうら市議会第２回定例会に

おいて、教育委員会に関する一般質問がございましたので、その内容につ

いて、教育部長より報告をお願いいたします。 

 

別紙の資料をご覧ください。令和３年かすみがうら市議会第２回定例会

における一般質問及び答弁内容について、ご報告いたします。 

初めに、１の会期につきましては、６月１日から１６日までの１６日間

でございました。 

次に、２の本会議の状況でございますが、発言通告は全体で８名の議員

からございました。その内、教育行政に関わる発言通告につきましては、

２名の議員からございました。 

（２）通告者及び質問主題ですが、佐藤文雄議員においては「新型コロ

ナウィルス感染症対策について」、中根光男議員については「公立小中学

校に送風設備の設置について」の２項目でございます。 

資料の裏面をご覧ください。（３）質問及び答弁の要旨でございます。 

なお、答弁内容については、原文を記載しております。主な点について

報告いたします。 

アの佐藤文雄議員からの質問でございます。 

経済的な理由で生理用品を買うことができない「生理の貧困」がコロナ

禍で明らかになっているなか、「学校のトイレに生理用品を」ということ

で、教育長へ伺う質問が予定されておりましたが、議員の持ち時間がなく

なり質問には至りませんでした。 

続きまして、イの中根光男議員からの質問でございます。 

公立小中学校に送風設備の設置についての認識と、計画的な取り組みに

ついての質問に対しましては、現在、学校管理下における重度な熱中症事

故などは発生していないが、近年の高温異常気象等を考慮すると、体育館

活動や、新型コロナ感染リスクを回避するためにも、ご提案のありました

送風設備については、その方式や補助金の活用などを検討し、公立の小中

学校全てに導入していく旨を答弁としております。 

詳細につきましては、記載のとおりでございますので、後ほどお目通し

願います。 

説明は、以上です。 



 4 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生 涯 学 習 課 長 
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

それでは、ただいまの報告について何かご質問等がございましたらお願

いいたします。 

 

（「特になし」の声あり） 

 

それでは、ただ今部長からその答弁内容も含めて説明があったわけです

が、佐藤議員に対しての答弁では、保健室において養護教諭が生理用品を

支給するという対応をとっているということでお答えしたのですが、最近

の近隣市町村の動向を考えますと、トイレに生理用品を置いて必要な生徒

が使えるようにすることが望ましいのではないか、という流れになってお

り、一歩踏み込んでそのような対応を今後とるべきであろうということ

で、今日の校長会の折にその旨を学校長にお話しして、進めていきたいと

考えています。付け加えて、ご理解いただきたいと思います。 

では特にないようでしたら、議事に入ります。 

報告第６号「かすみがうら市公民館運営審議会委員の委嘱について」を

議題といたします。 

事務局、生涯学習課より、説明をお願いいたします。 

 

資料は３ページとなります。報告第６号「かすみがうら市公民館運営審

議会委員の委嘱について」、令和３年６月２３日提出、かすみがうら市教

育委員会教育長名でございます。 

標記の件について、社会教育法第２９条及び第３０条の規定並びにかす

みがうら市公民館設置及び管理等に関する条例第１８条規定に基づき、別

紙のとおり委嘱しました。 つきましては、かすみがうら市教育委員会事務

専決規程第２条第２項の規定により報告し、教育委員会の承認を求めるも

のです。 

次の４ページをご覧ください。定数は１５名になっております。再任が

１０名、新任が５名となっております。新任は８番の－－さん、１１番の

－－－さん、１２番の－－さん、１４番の－－さん、１５番の－－さんで

す。８番の－－さん以外につきましては、代表の変更による新任となって

います。 

説明につきましては以上です。 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

質疑が無いようですので、報告第６号については、報告のとおり承認す

ることにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、報告第６号については、報告のとおり承認されました。 

次に、報告第７号「かすみがうら市社会教育委員の委嘱について」を議

題といたします。 

事務局、生涯学習課より、説明をお願いいたします。 

 



 5 

生 涯 学 習 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは５ページをご覧ください。 

報告第７号「かすみがうら市社会教育委員の委嘱について」、令和３年

６月２３日提出、かすみがうら市教育委員会教育長名でございます。 

かすみがうら市社会教育委員の委嘱について、かすみがうら市社会教育

委員に関する条例第２条の規定に基づき、別紙のとおり委嘱しました。つ

きましては、かすみがうら市教育委員会事務専決規定第２条第２項の規定

により報告し、教育委員会の承認を求めるものです。 

次の６ページをご覧ください。かすみがうら市社会教育委員名簿となっ

ております。定数は１５名となっております。 

任期につきましては、令和３年６月１日から令和５年５月３１日までと

なっております。 

再任が１２名、新任が３名となっております。 

新任につきましては７番の－－さん、８番の－－さん、９番の－－さん、

こちらにつきましては代表者の変更に伴う新任ということになっており

ます。 

説明につきましては以上です。 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

質疑が無いようですので、報告第７号については、報告のとおり承認す

ることにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、報告第７号については、報告のとおり承認されました。 

次に、報告第８号「かすみがうら市学区審議会委員の解嘱及び委嘱につ

いて」を議題といたします。 

事務局、学校教育課より、説明をお願いいたします。 

 

７ページをお願いいたします。 

報告第８号「かすみがうら市学区審議会委員の解嘱及び委嘱について」、

令和３年６月２３日提出、かすみがうら市教育委員会教育長名でございま

す。 

標記の件について、かすみがうら市学区審議会条例第３条の規定に基づ

き、別紙のとおり解嘱及び委嘱しました。つきましては、かすみがうら市

教育委員会事務専決規程第２条第２項の規定により報告し、教育委員会の

承認を求めるものです。 

次の８ページをお願いいたします。 

上段が解嘱した者７名、下段が委嘱者７名になります。 

ＰＴＡ関係につきましては、年度切替えによる役員改選によるものでご

ざいます。７番の学識経験者につきましては、退職に伴いまして校長会長

が変わっておりますので、それに伴う解嘱と委嘱でございます。 

次の９ページは解嘱、委嘱後の１７名の審議会委員の名簿となっており

ます。 

説明は以上でございます。 
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教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

学 校 教 育 課 長 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

質疑が無いようですので、報告第８号については、報告のとおり承認す

ることにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、報告第８号については、報告のとおり承認されました。 

以上で、本日の付議案件の審議は、すべて終了いたしました。 

次に、事業報告及び事業計画の事項に入ります。 

学校教育課より、順次、説明をお願いいたします。 

 

（学校教育課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（生涯学習課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（スポーツ振興課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（学校教育課教育指導室の事業報告及び事業計画について資料に基づ

き説明） 

 

（歴史博物館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（霞ヶ浦中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（千代田中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（下稲吉中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（図書館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

１０ページの学校教育課のご報告の中に、千代田義務教育学校の運営検

討委員会で先日制服の審査の話がありましたが、ご説明の中で、男子が２

種類程度、女子がブレザーも含め２種類程度ということで候補が上がっ

て、今後投票等が行われるというお話がありました。今世の中で話題にな

っているような、特に保護者の方や地域の方から、ＬＧＢＴＱに対応する

ような制服を選定するというような要望や意見・考えは、特に上がっては

いないのでしょうか。 

 

女子の制服の中で、ズボンタイプも入っておりまして、セーラー服です
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委 員 

 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

委 員 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

けどもズボンでも対応できる、そういうものを選定してございます。 

 

わかりました。かっきりと女子はこのスカートでなければいけない、と

いうことではなくて、少し広く選定できるということになっているのです

ね。 

 

スカートタイプとズボンタイプのものが、含まれております。 

 

わかりました。先々には、男子でもスカートが履きたい等いろいろ出て

くるかと思いますが、幅広く対応できるということで、理解いたしました。

ありがとうございました。 

 

その他、ございましたらお願いします。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

続いて、その他の事項に移ります。 

報告事項等、又は質問等がありましたら、お願いいたします。 

 

 学校教育課長にお伺いしたいのですが、千代田義務教育学校の建設の進

捗具合について、現時点でどのくらいになっているのか、教えてください。 

 

全体の工事といたしまして、今建てている増設工事、これから行います

旧校舎の改築工事を含めまして、先月末で５８パーセント進捗しておりま

して、おおむね順調でございます。 

この後夏休みのお盆明けに、現在の中学生を旧校舎から新しくできた増

設校舎のほうに引っ越しをする予定でございます。 

 

その件で、今度千代田中学校の計画訪問が予定されております。その時

に、現在進めている校舎工事の現場を、教育委員様方にも見ていただけれ

ばありがたいというような、学校長からの話がありましたので、ぜひ見て

いただきたいと思います。ヘルメットなどは当日用意があるのですよね。 

 

ヘルメットは工事業者の方で、皆様の分をご用意してございます。 

 

その他ございましたらお願いします。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

その他、特になければ、次回定例会の日程を決めたいと思います。 

次回の教育委員会７月定例会は、令和３年７月２９日（木曜日）午前９

時から、あじさい館研修室２で行いたいと思いますが、よろしいでしょう

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

それでは、そのようにいたします。 

以上で、本日の教育委員会６月定例会を閉会いたします。 

お忙しい中、ご審議、誠にありがとうございました。 
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事 務 局 

 

 

起立、礼。 

 

 

閉会 午前９時４５分 

 

10 議決事項  報告第６号について承認 

        報告第７号について承認 

        報告第８号について承認 

 


